

# Los colegios mayores mantienen los precios para atraer a universitarios

La UGR hará un programa formativo que dará créditos y un título

El proceso de selección está ya abierto en los trece centros de la capital

A. G. P. GRANADA

Llegó el momento de buscar alojamiento para el próximo año universitario. Los colegios mayores son una opción para muchos de los estudiantes que cursarán sus estudios en la Universidad de Granada (UGR). Hay trece donde elegir. Es la segunda ciudad de España con un mayor número de colegios mayores y tienen demanda. Este año con la crisis en un principio, en algunos colegios mayores se pensó que iba a bajar el número de solicitudes. No obstante, con el paso de los días se ha remontado.

Esa es la impresión que le han transmitido al menos los responsables de este tipo de alojamientos a Antonio M. Almendros Gallego, coordinador de colegios mayores y residencias universitarias de la institución granadina. Por eso y haciéndose cargo en algunos casos de la situación económica actual, en buena parte de los colegios mayores han mantenido los precios o lo «han subido igual que el índice de precios de diciembre». Lo pueden subir hasta un cinco por ciento y no lo han hecho. «La gente se ha concienciado», detalla Almendros.

El precio medio de los colegios mayores de la capital de la Alhambra está en los setecientos euros. El plazo para poder pedir una plaza para residir en uno de estos trece alojamientos está abierto. Según Almendros en los próximos días se cubrirá buena parte de las plazas, en muchos de ellos el cien por cien. Los femeninos tendrán las plazas cubiertas antes que los masculinos.

## «Ha cambiado el ciclo»

Se ha invertido la tendencia en este aspecto. También lo ha hecho en la periodicidad de la estancia. Ha cambiado el ciclo y si antes los que entraban en un colegio mayor terminaban su carrera en ese tipo de alojamiento ahora ya no. «Hay una gran demanda, pero ha cambiado el ciclo», remata Almendros para detallar que a partir de tercero lo más habitual es que los universitarios se vayan a un piso, fundamen-



Acto de clausura del curso en el Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago. / GONZÁLEZ MOLERO

## El precio medio de este tipo de alojamientos es de setecientos euros

talmente. «Eso es una tendencia, pero aunque se van muchos también entran muchos», puntualiza.

Para poder irse antes deben ser admitidos y no todos pasan el filtro. Deben responder a una serie de requisitos académicos y algo más. En la mayoría de los colegios se les pide el certificado de estudios, tener aprobada la selectividad, es-

tar matriculado en la Universidad granadina, poseer cualidades humanas, ayudarse económicamente con su trabajo personal... Son sólo algunos ejemplos.

Cada colegio mayor tiene un modelo diferente. De los trece que hay en la capital, once son privados y sólo dos pertenecen a la Universidad granadina, el Isabel la Católica y el Bartolomé y Santiago.

En algún centro también piden que les indiquen título de algún libro que recomendaría, película o programa de televisión. A estos requisitos hay que sumar los económicos que no pueden olvidarse. En algunos centros también tienen en

cuenta la carrera que van a cursar o que sus padres hayan sido colegiales del centro.

Los que sean ya colegiales y quieren renovar su plaza también serán examinados. La dirección de los centros tiene en cuenta no sólo que los padres ingresen al colegio mayor la correspondiente suma económica, también valorarán la colaboración e integración en la comunidad colegial. Quien no tenga un buen rendimiento académico tampoco renovará.

Precisamente en el programa de actividades es donde estará la gran novedad. El equipo de gobierno de la Universidad granadina prepara

## Los centros más solicitados

A. G. P. GRANADA

No todos los colegios mayores tienen la misma demanda. La localización y el estado de las infraestructuras son algunas de las claves para que unos tengan más solicitudes que otros. El número de plazas tampoco es similar en todos.

Cada uno funciona también de un modo diferente porque salvo el Bartolomé y Santiago y el Isabel la Católica, que 'son' de la UGR, el resto son privados. Cada formación religiosa o agrupación que los dirige establece sus propias normas.

Y ni el mismo Isabel la Católica y el Bartolomé funcionan lo mismo ni las dependencias son las mismas. Uno es un edificio histórico y otro, viejo que el año pasado estuvo cerrado por las reformas.

En el campus de Cartuja los dos colegios mayores que hay tienen una gran aceptación. El resto de colegios mayores también completa sus plazas. El Cisneros es otro de los demandados.

Granada es una ciudad con tradición de colegios mayores, aunque ha perdido alguno. Los últimos que se cerraron fueron el Fray Luis y el San Jerónimo, que estaba en el edificio que ahora es Facultad de Ciencias del Trabajo.

un programa formativo para los colegios mayores que reconozca a sus colegiales un 'paratítulo'. O lo que es lo mismo, que las actividades que realizan sean reconocidas posteriormente como créditos ECTS. «Es el gran proyecto de esta coordinación», matiza.

Serían entre cuarenta y sesenta créditos durante los años de la carrera en el colegio mayor. Cada una de las actividades tendrá un número determinado de créditos y la coordinación prepara una programación formativa en la que sea posible unificar criterios. Este tema lo tratarán en la reunión que tendrán el próximo día 22.

Los trece centros ya ofrecen actividades culturales, deportivas, formativas..., pero con este proyecto se les reconocerá con un título oficial la participación de los colegiales en las mismas. Almendros destaca la importancia de este tipo de actividades y la enseñanza y transmisión de valores sociales. Una formación que desde su punto de vista es muy importante para el desarrollo de los universitarios y un 'aval' a la hora de buscar empleo.

Quiere dar valor a este tipo de alojamientos, que no son mayoritarios, pero sí «muy demandados».

## Nueva construcción de este tipo de alojamientos universitarios en el PTS

A. G. P. GRANADA

La pregunta es sencilla: ¿Faltan colegios mayores en Granada? Las respuestas no es tan clara. Algunos piensan que sí, otros mantienen que con los ya existentes hay suficientes. No obstante, la expansión de la Universidad de

Granada (UGR) a zonas como el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) pone encima de la mesa si sería conveniente construir algún colegio mayor. Otros apuntan que se debería construir, pero otro tipo de alojamientos.

Hay quienes detallan que sería positivo que se proyectaran no

uno sino dos colegios mayores. Uno femenino y otro masculino. En esta zona no es en la única en la que hay déficit, según algunas valoraciones. En el campus de Cartuja también hay falta de alojamientos. Si bien, en este caso la falta de suelo y espacio es un problema para poder expandirse.

En este caso la solución podría pasar por la residencia Fernando de los Ríos. En opinión de Antonio Almendros, coordinador de colegios mayores y residencias universitarias, es una de las residencias que se podría convertir en un colegio mayor perfectamente. La UGR ha manifestado su interés por la residencia.

En relación al proyecto de convertir algunas residencias universitarias en colegios mayores, Almendros explicó que están en negociaciones.